

EXCELSIOR

Terror en el sur

ARGENTINA vive bajo un régimen de terror. Las informaciones del enviado de EXCELSIOR demuestran un clima de violencia y represión de parte del gobierno del general Jorge Rafael Videla, que ha hecho detener o ha desaparecido a unas siete mil quinientas personas en los tres años que lleva al frente de esa República. Las declaraciones de la Liga de Derechos Humanos son claras y angustiosas.

El panorama de cárceles clandestinas, perseguidos políticos, asesinados e inclusive dos ex presidentes privados de la libertad, no puede alentar la vida cívica de Latinoamérica; y si revela la presencia en el cono sur del continente de un estado de cosas de alta peligrosidad para el mantenimiento de la paz en nuestro mundo.

Se percibe en Buenos Aires un ansia incontenible por el regreso a la democracia. Sea éste un ejemplo de que las dictaduras sólo causan trastornos, daños, destrucción y muerte.

Quienes piensan encontrar la solución de los problemas socioeconómicos por medio de un régimen de mano dura, están absolutamente equivocados. La democracia, con todas sus flaquezas e inconvenientes, es el único sistema posible para vivir en la civilización, con libertad para expresarse, viajar y manifestarse.

Examinemos bien la vida miserable de quienes han perdido esenciales derechos humanos ante gobiernos represivos que lejos de convencer adoptan la opresión de la bota militar sobre el pueblo.

No atribuyamos a las libertades y a la democracia los reveses económicos padecidos por muchos países, el nuestro inclusive. Más bien constate-mos una realidad: las cosas siempre pueden ser peores; y peores son en donde, además de las privaciones materiales, se sufre la cadena de la tiranía. Lo que ocurre en los despotismos es que está prohibido hablar mal del gobierno.

UNO MAS UNO

Sería un "grave error" convocar a elecciones en Argentina: Lanusse

BUENOS AIRES, 15 de abril (EFE, AP Y UPI). — Sería un "grave error, de consecuencias imprevisibles" que la junta militar argentina convocara a elecciones generales en un futuro inmediato, aseguró el ex presidente y general retirado Alejandro Lanusse.

La declaración anterior fue publicada este día por el diario *La Nación*, junto a las opiniones de otros cuatro ex presidentes, y fue un anticipo de lo que dijeron a la revista *Estrategia*, que publicará próximamente un número especial dedicado a la situación política actual de este país.

Lanusse, quien gobernó de 1971 a 1973 y convocó a los comicios que en ese último año dieron el triunfo al peronismo, afirmó que sería erróneo crear condiciones democráticas "por decreto o mediante la realización de elecciones" y señaló que aunque el gobierno castrense reconoció su transitoriedad y su propósito de instaurar la democracia, "antes de votar deberán darse la transición y el gradualismo como pasos inexorables".

Sostuvo que el régimen, empero, tiene que "legimitar su poder a través de la participación del pueblo y del fortalecimiento de las instituciones hacia una futura normalización constitucional". Y agregó que sin consenso no se puede gobernar.

Juan Carlos Onganía fue el segundo ex presidente encuestado por *Estrategia*, sin embargo, *La Nación* indicó que sus palabras estaban basadas en la conferencia *Nueva dimensión de la*

política, que pronunció en Córdoba en octubre pasado.

El siguiente entrevistado fue el ex presidente Arturo Frondizi, civil, quien opinó que la convivencia con las empresas, transnacionales es posible, además de necesaria, pero a condición de que exista un organismo nacional que sea el que decida lo referente a su actuación.

Previó, asimismo, sobre presuntos intentos de "desdibujar fronteras" en países latinoamericanos, y denunció la proposición hecha por un teórico de la Comisión Trilateral, en el sentido de que un régimen internacional gobierne los océanos, la Antártida y el espacio exterior.

Por último, Frondizi atribuyó al desarrollismo la actual situación argentina. Para el ex presidente y general retirado Roberto Levingston, el cuarto de los interrogados, Argentina necesita que se formen en su seno "grandes fuerzas de orientación nacional" y sea establecido el equilibrio entre el sector privado — cuyo capital dijo, debe distribuirse con amplitud —, el Estado como "árbitro y garantía de los derechos de los más débiles" y el orden social, "como expresión del desarrollo humano y de las organizaciones comunitarias".

El quinto ex mandatario que opinó para *Estrategia* fue Italo Lúder.

Según Lúder, presidente provisional durante el peronismo, en 1975, el restablecimiento del Estado de derecho en Argentina debe ser "inmediato".